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Istituto Comprensivo Statale  “Montagnola - Gramsci” 

Scuola Media “Antonio Gramsci” 
 

Verbale del Consiglio degli Studenti n. 5 del 06 giugno 2019 
 
 
 

In data giovedì 6 giugno 2019, dalle ore 11 alle ore 12, nell’Auditorium al piano primo della 

Scuola Gramsci, si riunisce il Consiglio degli Studenti della Gramsci, con il seguente ordine del giorno:  

§1 - Aggiornamenti e feedback sulle ultime proposte presentate 

§2 - Discussione e approvazione della bozza di proposta relativa alle modalità di svolgimento della 

ricreazione. 

§3 - Verifica sull'andamento della distribuzione di merende. 

§4 - Verifica e valutazione finale dell'andamento del progetto “Consiglio degli studenti” 

 
Sono presenti: tutti i consiglieri. 
Sono assenti: // 
Funge da segretario ***. 
§1 - Il professor Dal Poggetto riferisce che le proposte formulate nel precedente consiglio sono state 
analizzate e accolte dai docenti, anche se non c'è stato il tempo di redigere una risposta scritta. Sono 
state però formulate delle osservazioni, che vengono riportate in sintesi: da un lato si accolgono nella 
sostanza le richieste, dall'altro però si ribadisce l'obbligo degli alunni di scrivere con precisione i 
compiti al momento della dettatura in classe, e di seguire lo svolgimento delle attività didattiche, per 
cui non si devono avere dubbi sui contenuti delle verifiche; quanto alle punizioni collettive, si 
sottolinea che il gruppo-classe deve comunque sentirsi responsabile di quanto accade in classe, se la 
confusione è generalizzata. 
Sempre a proposito delle proposte già attuate, mostra al consiglio i cartelli illustrati da affiggere in 
bagno per invitare la popolazione scolastica a un maggior rispetto degli stessi. Tali cartelli saranno 
fotocopiati a colori e plastificati, in modo da evitarne un rapido deterioramento. 
La prof. Martini comunica inoltre di aver inviato al Dirigente Scolastico la lista degli arredi da 
sostituire. 
§2 -Per quanto riguarda la proposta per la ricreazione su due piani, gli insegnanti mettono in 
evidenza che, nonostante il lavoro fatto dalla commissione, essa risulta ancora un po' vaga per poter 
essere presa in considerazione, naturalmente per l'anno prossimo. Si apre quindi un articolato 
dibattito, cui partecipa la gran parte dei componenti del Consiglio.  
Un punto importante della questione riguarda  la sorveglianza: nella proposta che si va a definire si 
deve specificare che la sorveglianza degli insegnanti deve essere intesa in relazione allo spazio 
controllabile, e non agli alunni della propria classe: se essi si spostano entreranno nel raggio di 
sorveglianza di un altro docente. Emergono quindi proposte diverse: 1) che le classi salgano al piano 
superiore o scendano al piano inferiore a giorni prefissati; 2) che i ragazzi di tutte le classi possano 
muoversi in tutte le ricreazioni tra i due piani, assumendosi la responsabilità di un comportamento 
corretto, e che tornino nelle rispettive classi cinque minuti prima del suono della campanella in modo 
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da non essere ancora fuori dall'aula al suono della campanella; 3) che, nei limiti del possibile, le 
classi vengano disposte per fasce di età; 4) che vengano scelte due o più classi a giorni fissi che si 
alternino nella possibilità di muoversi tra i piani.  
La discussione viene allargata alla questione della durata dell'intervallo, attualmente di 15 e poi 10 
minuti. Viene proposto che le due ricreazioni durino quindici minuti. Viene votata questa ultima 
proposta e tutti sono favorevoli. Gli insegnanti  fanno notare che si tratta di una richiesta che ben 
difficilmente potrà essere accolta, e suggeriscono di votare anche un'altra proposta, in subordine. 
Viene quindi proposto da alcuni consiglieri, di invertire  la durata delle due ricreazioni, facendo più 
breve la prima, e più lunga la seconda, quando gli alunni sono sicuramente più stanchi e bisognosi di 
uno stacco. Questa seconda votazione, svolta dopo analisi dei pro e dei contro, si risolve con tredici 
favorevoli, otto contrari, un astenuto.  
§3 - Per quanto riguarda la verifica sull'andamento della proposta di distribuzione delle merende, il 
consiglio si esprime positivamente, e in prospettiva futura propone che vi sia maggior varietà tra le 
schiacciate ripiene. Viene quindi chiesto se siano stati fatti scontrini per le vendite delle merende, e il 
prof. Dal Poggetto chiarisce che il sig. Giuseppe fa, prima di uscire dal negozio, uno scontrino 
cumulativo per i pezzi portati a scuola; tale scontrino è da lui custodito, e quindi a richiesta lo può 
mostrare.  
§4 - Infine, dato che il tempo a disposizione sta per esaurirsi, gli insegnanti esprimono il loro 
apprezzamento e ringraziamento ad alunne e alunni che hanno deciso di partecipare al progetto 
candidandosi a rappresentanti di classe, e chiedono ai consiglieri di esprimere le riflessioni più 
significative sull'andamento del progetto dal loro punto di vista, fatta salva naturalmente la lettura 
dei questionari di gradimento che tutti i consiglieri hanno riempito e consegnato. 
I consiglieri si esprimono positivamente sull'esperienza fatta, rilevando, tra le criticità, il numero 
limitato di incontri, che per il futuro dovrebbero essere aumentati di numero e se possibile anche di 
durata; inoltre il Consiglio dovrebbe esser operativo già all'inizio dell'anno, e non solo all'inizio di 
dicembre. 
La seduta termina, con saluti e ringraziamenti reciproci per il lavoro svolto, alle ore 12,06 
 
Il segretario, _________________ 
 
 
 
 


